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17. Wahlperiode Eingang:  

 

 

 

 

Kleine Anfrage 

des Abg. Friedrich Haag FDP/DVP 

 

Entwicklung der PBW-Parkraumbewirtschaftung an der Universität 

Stuttgart-Hohenheim  

 

 
Ich frage die Landesregierung: 

 

 

1. Lagen die Einnahmen aus der Parkraumbewirtschaftung auf dem Universitätsgelände 

Hohenheim in den Jahren 2022 bis 2024 über oder unter den in Drucksache 17/2506 

genannten Einnahmen von rund 320.000 Euro im Jahr 2021 (bitte aufgeschlüsselt nach 

Jahren)? 

 

2. In welcher Größenordnung befanden sich die in 1. abgefragten Umsatzsteigerungen bzw. 

-rückgänge in den Jahren 2022 bis 2024 (bitte aufgeschlüsselt nach Jahren, unter Angabe 

der Ziffernanzahl)? 

 

3. In welcher Größenordnung fielen in den Jahren 2022 bis 2024 laufende Unterhaltskosten 

(Verwaltung, Wartung der Automaten, Kontrollpersonal etc.) für die Parkraumbewirt-

schaftung an (bitte aufgeschlüsselt nach Jahren, unter Angabe der Ziffernanzahl)? 

 

4. Welche Erkenntnisse hat sie zur Entwicklung der Menge der gebuchten Dauer- und 

Tagestickets für die bewirtschafteten Flächen auf dem Campus seit 2021 (jeweils auf-

geschlüsselt in Zahlen pro Jahr und in Dauer- bzw. Tagestickets)? 

 

5. Inwiefern plant sie eine Preiserhöhung oder -senkung für das Tagesticket für Studie-

rende und Universitätsbeschäftigte (bitte unter Angabe des geplanten Betrags sowie des 

geplanten Zeitpunkts)? 

 

6. Bis wann plant sie eine Evaluation des Parkraummanagements an der Universität Ho-

henheim, inklusive Kosten-Nutzung-Abwägung, der prozentualen Auslastung der Park-

plätze sowie der Untersuchung eines gestiegenem Parkdrucks in umliegenden Gebie-

ten? 

 

7. Welche Beschwerden oder Verbesserungsideen von privaten Anliegern und Gewerbe-

treibenden aus den universitätsnahen Wohngebieten in Stuttgart-Plieningen und 

Birkach wurden ihr seit Januar 2024 bezüglich eines gestiegenen Parkdrucks sowie 

Parkplatzsuchverkehrs mitgeteilt (bitte unter Angabe des Eingangsdatums sowie der 

Anzahl)? 

 

8. Welche Maßnahmen plant sie, um den gestiegenen Parkdruck sowie Parkplatzsuchver-

kehr zu entlasten? 

 

9. Welche Informationen liegen ihr bezüglich einer geplanten Einführung einer möglichen 

Anwohnerparkregelung rund um die bewirtschaftete Parkfläche an der Universität Ho-

henheim vor (bitte unter Angabe des geplanten Zeitpunkts der Einführung)? 

 

 

 

 

 



 

 

 

3.6.2025 

 

Haag FDP/DVP 

 

 

 

 

B e g r ü n d u n g  

 

Im November 2025 besteht das PBW-Parkraummanagement an der Universität Hohenheim 

fünf Jahre. Die Kleine Anfrage soll klären, welche Erkenntnisse sich bisher hinsichtlich Nut-

zen und Wirtschaftlichkeit durch die Parkraumbewirtschaftung des Landes Baden-Württem-

berg bislang ergeben haben. Ebenso sollen Auswirkungen auf die benachbarten Wohnge-

biete, insbesondere durch Parkdruck und hohes Verkehrsaufkommen in den Anliegerstraßen, 

beleuchtet werden.  

 

 

 


